

Beantwortung einer Anfrage nach § 4 der Geschäftsordnung öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Unterausschuss Digitale Kommunikation und Organisation	04.09.2017

Anfrage der Piratengruppe im Unterausschuss Digitale Kommunikation und Organisation

Ehe für Alle - Softwareprobleme

Mit Anfrage vom 30.08.2017 (AN/1160/2017) bittet die Piratengruppe um Beantwortung folgender Fragen:

1. Trifft es auch für das Kölner Standesamt zu, dass die gleichgeschlechtliche Ehe erst in mehr als einem Jahr richtig erfasst werden kann?
2. Wird die in Berlin eingesetzte Software auch in Köln eingesetzt?
3. Welche Auswirkungen hat dieses Softwareproblem, und was plant die Stadt, um die damit einhergehenden Probleme zu lösen?

Zu diesen Fragen nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung:

Zu Ziffer 1:

Nein, das trifft nicht zu. Die Daten werden ab 1. Oktober 2017 richtig erfasst.

Zu Ziffer 2:

Bundeseinheitlich wird die Software AUTISTA (Automation im Standesamt) des „Verlages für Standesamtswesen“ (Frankfurt/Main-Berlin) eingesetzt.

Zu Ziffer 3:

Bei der Eheschließung wird für gleichgeschlechtliche Paare wie für verschiedengeschlechtliche Paare eine korrekte Eheurkunde ausgestellt. Alle für die Eheschließung notwendigen Dokumente werden nach Auskunft des Verlages bis zum Stichtag angepasst. Bei der in der Presse dargestellten Problematik handelt es sich um eine Information im Hintergrund der Systeme. Die Stadt Köln erhält in der ersten Septemberhälfte eine Testversion zum Update von AUTISTA. Diese wird sie umgehend prüfen und dem Verlag Rückmeldung geben. Ende September wird die neue Version produktiv gesetzt.

gez. Dr. Keller